
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 28  del 11/03/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione Assessore A. Manno e Assessore S. Cusumano 
su “Studio e analisi dei costi relativi alla pulizia della 

spiaggia di Alcamo Marina per gli anni 2012-2013 – 2014. 
Comparazione costi tra gestione Aimeri e gestione 

Comune di Alcamo per il 2014 – Proposte sui metodi di 
selezione e impiego personale per l’anno in corso circa la 

pulizia della spiaggia ai fini della valutazione di un 
concreto risparmio”. 

                                                                

             Presente   Assente         Entrata         Uscita                                             

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

                            
SI 

                              
16,00 

17,30   

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

                     
SI 

                          
16,00 

17,30   

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

                     
SI 

                        
16,00 

17,30                   

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

                   
SI 

    

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

 SI                     

Componente Rimi Francesco                                                                 SI       

 
Componente 

                                       
Stabile Giuseppe 

                     
SI 

 16,00                       17,30                     



 

L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 11 del mese di marzo alle ore 16.00, presso la Sala  Giunta, si 
riunisce la seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna,  il V/Presidente Di Bona Lorena e i 
componenti Calvaruso Alessandro, Stabile Giuseppe e, con funzione di Segretario supplente, l’istruttore 
amministrativo Alessandro Coppola. 

Sono presenti  regolarmente invitati, gli Assessori  S. Cusumano e  A. Manno, la seduta vista la presenza 
della maggioranza viene così dichiarata aperta. 

In premessa e facendo riferimento alla precedente commissione del 09/03/2015, il presidente Vario chiede 
all’Assessore Cusumano se sia il caso di fare riparare con urgenza il bilico piccolo da tempo non 
funzionante, sostenendo che le casse comunali hanno una maggiore spesa di 600-700 € mensili e si 
sostiene che con una motivazione seria e con un provvedimento urgente si può evitare l’iscrizione al Consip 
e alla Mepa.  

L’Assessore S. Cusumano prende impegno di sollecitare la Dott.ssa Ciacio per velocizzare l’ter 
amministrativo.  

In relazione all’oggetto dell’audizione l’Assessore Cusumano comincia col riferire le spese ammontanti per 
la pulizia arenile di Alcamo Marina e raccolta Rsu, che ammontano per gli anni 2012 e 2013 rispettivamente 
a €246.624,38 e 260.595,12, mentre per il 2014 le spese sono sensibilmente diminuite anche perché si è 
internalizzato il servizio utilizzando personale comunale. Il risparmio effettivo ammonta a circa € 
170.000,00. 

L’Assessore Cusumano sostiene inoltre che si potrebbero risparmiare ulteriori € 90.000, rimettendo in 
funzione i cassonetti per il solo utilizzo della raccolta Rsu. Inoltre l’Assessore sostiene che ad inizio della 
stagione balneare dovrebbe entrare in funzione il cosiddetto occhio elettronico, quindi si potrebbero 
potenziare i controlli.  

A tale scopo l’Assessore propone di effettuare un bando per l’utilizzo di personale che abbia anche i 
requisiti per potere sanzionare coloro che non rispettano i criteri per la tutela ambientale, in tal senso si 
prevede una spesa di circa € 12.000, spesa che pur sembrando eccessiva si ammortizzerebbe invece 
durante la stagione, in quanto con le sanzioni (per esempio per abbandono di eternit e oggetti pericolosi e 
ingombranti. Il comune per il recupero di eternit spende circa € 80.000 € l’anno. 

Il presidente Vario chiede allora notizie sulle competenze per il personale utilizzato per la pulizia della 
spiaggia; l’Assessore risponde che il Segretario generale che ha la competenza per il personale si sta 
adoperando con solerzia per l’individuazione del personale. 

Alla dichiarazione del consigliere Calvaruso di fare una rotazione del personale di Categoria “A” , cioè di non 
utilizzare il personale selezionato l’anno precedente, il consigliere Stabile interviene sostenendo che non 
tutto il personale di Categoria “A” deve essere preso in considerazione in quanto molti di questi hanno 
competenze tali da mantenere interi uffici e quindi sarebbe impensabile distoglierli dal loro lavoro abituale. 
Il consigliere sostiene che dovrebbe essere il dirigente a individuare il personale. Il consigliere Calvaruso è di 
parere contrario, sostenendo che ci debba essere una totale trasparenza e non creare sospetti di 
clientelismo. 



Il consigliere Calvaruso dopo avere ascoltato quanto detto dall’Assessore Cusumano chiede se per l’anno 
2015 il personale impiegato, procederà anche alla pulizia della strada realizzata da qualche giorno sulla 
spiaggia in zona Battigia o Tonnara, sulla quale hanno già scritto alcuni quotidiani on-line o sarà compito 
degli assegnatari effettuarla. 

L’Assessore Cusumano dichiara che  c’è la barra  e pertanto la pulizia non sarà effettuata dal personale 
comunale ma da privati. 

Dopo avere ringraziato i partecipanti, alle ore 17.30 il Presidente dichiara chiusa la seduta.   

    

Il vice presidente 

 Sig. Coppola Alessandro     Il presidente 

        Sig. Marianna Vario 


